

HUKUM PIDANA & PIDANA MATI

Apakah Hukum Pidana Indonesia itu? Apakah ilmu hukum pidana? Apa bedanya hukum pidana materiil, hukum pidana formil dan hukum penitensier (hukum pelaksanaan pidana)? Apakah hubungan antara hukum pidana dengan kriminologi? Apakah teori pemidanaan itu? Apakah jenis-jenis pidana itu? Dimanakah kedudukan hukum pelaksanaan pidana mati sebagai salah satu jenis pidana (*straf soort*) di Indonesia? Bagaimana pelaksanaan pidana mati? Apakah sudah sesuai dengan nilai-nilai Pancasila? Bagaimana pelaksanaan pidana mati di negara lain? Adakah upaya rekonstruksi terhadap pelaksanaan pidana mati?

Buku ini memberikan jawaban atas sederet pertanyaan di atas dan hal-hal lainnya terkait hukum pidana dan hukum pelaksanaan pidana mati di Indonesia saat ini. Sebelum memaparkan tentang hukum pelaksanaan pidana mati, buku ini menjelaskan secara singkat mengenai hukum pidana positif yang saat ini berlaku (*ius constitutum*). Kemudian dibahas hukum pidana dan keadilan. Dimana hukum identik dengan keadilan. Dikaji pula makna adil berdasarkan Al- Qur'an yang lebih memenuhi rumusan makna adil yang ideal. Selanjutnya memasuki bab berikutnya adalah tentang hukum pelaksanaan pidana mati di Indonesia saat ini. Buku ini juga menampilkan pelaksanaan pidana mati di beberapa negara sebagai studi perbandingan (*comparative law*). Tak ketinggalan di akhir pembahasan adalah upaya rekonstruksi hukum pelaksanaan pidana mati sehingga sesuai dengan nilai-nilai Pancasila. Termasuk di dalamnya mengkaji RUU KUHP Tahun 2015 dan RUU Hukum Pidana Tahun 2018 sebagai hukum di masa yang akan datang (*ius constituendum*) dimana Pembaca dapat menganalisis alur pikir para pakar hukum pidana (*law in mind*) kita dalam merealisasikan sebuah Kitab Undang-Undang Hukum Pidana *made in* Indonesia. Bukan peninggalan penjajah.

Buku ini dapat dibaca oleh mahasiswa-mahasiswi dari Fakultas Hukum di berbagai perguruan tinggi di Indonesia. Terutama sebagai rujukan mata kuliah Hukum Pidana, Perbandingan Hukum Pidana, Politik Hukum Pidana, Pembaharuan Hukum Pidana, Teori Hukum Pidana dan Kriminologi, dan Hukum Pidana Islam. Selain itu, buku ini juga bisa dibaca oleh para dosen Fakultas Hukum, praktisi hukum hingga peminat kajian Hukum Pidana.



Dr. Ira Alia Maerani, S.H., M.H. adalah dosen Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung (FH UNISSULA) Semarang. Penulis kelahiran Jakarta, 2 Mei 1978 ini menamatkan jenjang pendidikan S1 di Fakultas Hukum Universitas Diponegoro (FH UNDIP) pada 2000, S2 pada Program Magister Ilmu Hukum UNISSULA pada 2011, dan S3 pada Program Doktor Ilmu Hukum (PDIH) UNISSULA pada 2017. Ketertarikannya pada dunia tulis menulis juga sempat menghantarkannya menjadi wartawan di

beberapa media nasional. Beliau juga aktif di beberapa forum seminar, diskusi, pelatihan, penelitian dan kegiatan ilmiah lainnya. Buku "*Hukum Pidana dan Pidana Mati*" ini merupakan karya beliau diantara karya-karya ilmiah beliau lainnya yang tersaji dalam bentuk artikel di surat kabar, jurnal, prosiding, maupun makalah seminar.

HUKUM PIDANA & PIDANA MATI

Dr. Ira Alia Maerani, S.H., M.H.

UNISSULA PRESS

